

木屋瀬みちの郷土史料保存会
松尾 良美



今年の恒例行事「木屋瀬いろは歌留多大会」ですが、今年は総勢二百名を優に超える参加者の熱気で「こやのせ座」は充ち溢れ、「一般の部」篠原実（木中）・準優勝・松本萌花（木中）・第三位・川崎遥花（木中）・倉田明歩（木中）と云う結果でした。

因みに入賞者は（敬称略）（小学生の部）優勝・上野りょう（木小）・準優勝・梅本涼木（星小）・第三位・伊藤綾穂（星小）・篠原祥（星小）、「一般の部」篠原実（木中）・準優勝・松本萌花（木中）・第三位・川崎遥花（木中）・倉田明歩（木中）と云う結果でした。

さて本大会の益々の隆盛と発展性の大なるを作りである「故・岩井屋不彌さん」に心より敬意と謝意を表し、第六回の報告で「木屋瀬いろは歌留多」が作られた経緯・事由ならびに本大会の開催趣旨をご説明させて戴き、昨年の第七回では「不彌さん」の功績と足跡を簡略に紹介させて戴きました。昨年の第八回からは「岩井屋不彌さんの木屋瀬いろは歌留多」をいから順に私の拙き識にて作成しました説明文を添えて紹介させて戴いて居ります。

今回は②「蠟絞 板場が 三四軒」をご紹介します。

【説明】宿駅往時 黒田藩（筑前）では黄蘋螺の生産が重要産業とし

て奨励されていました。板場とは、黄蘋螺の実を蒸し絞り生蠣を製造する處のことを総じて呼

ぶ。高崎家の本家（屋号：柏屋・カネシメ）が木屋瀬を代表する蠟絞板場

であったと古考より伝え聞いて居ります。

木屋瀬みちの郷土史料保存会
松尾 良美

木屋瀬みちの